
AYUNTAMIENTO DE TINAJO

  ACTA

 

Expediente nº: Órgano Colegiado:

PLN/2022/2 El Pleno

 

DATOS DE CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN

Tipo 
Convocatoria

Ordinaria

Fecha 7 de febrero de 2022

Duración Desde las 13:30 hasta las 15:22 horas

Lugar Sesión telemática

Presidida por Jesús Casimiro Machín Duque

Secretario Luis Angel Fernández Ameijeiras

 

ASISTENCIA A LA SESIÓN

DNI Nombre y Apellidos Asiste

78553413H Alejandro Vega Perdomo NO

78543551T Antonio Jesús Morales Fernández SÍ

78547010D Begoña del Pino Hernández Nóbrega SÍ

45555219Q Elisabeth Olivero Arráez SÍ

42911506S Jesús Casimiro Machín Duque SÍ

78838677J Luis Humberto Abreu González SÍ

78550748K Manuel Guillén Rodríguez NO

45529267P María Belén Morales Cabrera SÍ

78545651F VIANNEY RODRIGUEZ RODRIGUEZ SÍ

42412941K Victor Joel Arbelo Delgado SÍ
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AYUNTAMIENTO DE TINAJO

78542337M Yonatan Pérez Olivero SÍ

78549597C Yurena Cubas Morales SÍ

78546148K luis Miguel Pérez Berriel SÍ

Excusas de asistencia presentadas:
1. Alejandro Vega Perdomo:
«laboral»
1. Manuel Guillén Rodríguez:
«laboral»

 

 

Una vez verificada por el Secretario la válida constitución del órgano, el 
Presidente abre sesión, procediendo a la deliberación sobre los asuntos 
incluidos en el Orden del Día

 

A) PARTE RESOLUTIVA

 

Aprobación del acta de la sesión anterior

Favorable Tipo de votación: Ordinaria
A favor: 7, En contra: 0, Abstenciones: 4, Ausentes: 0

Interviene la Concejal Hernández Nóbrega para manifestar que su 
grupo vota abstención porque las actas son excesivamente concisas 
y no se han colgado los últimos Plenos. Los asistentes, con el voto 
favorable de los Concejales del Grupo de Coalición Canaria y la 
abstención de los Concejales de los Grupos Movimiento Renovador 
de Tinajo y Socialista, por mayoría absoluta acuerdan aprobar las 
actas de las sesiones plenarias de 6/10/2021, 22/11/2021, 
20/12/2021 y 24/01/2022.

 

Plan Integral de infancia y adolescencia

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento

Por parte del Concejal Sr. Rodríguez se hace una breve exposición 
del asunto señalando los puntos más relevantes del Plan que se 
presenta. Interviene el Sr. Morales para felicitar al Gobierno 
municipal y al Concejal de Juventud por haber hecho un trabajo con 
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AYUNTAMIENTO DE TINAJO

un buen equipo profesional y que esto debe ser un espejo de los que 
la gente opina y desea. Agradece la oportunidad de participar y lo 
que desea y espera es que se empiecen a dar los pasaos para seguir 
con el asunto. La Sra. Hernández Nóbrega Interviene para anunciar 
el voto favorable porque le parece un Plan bastante completo y 
donde la Concejalía está haciendo un buen trabajo y completo. 
Agradece que se les haya tenido en cuenta y felicita al Concejal 
deseando que siga en esta línea. Los asistentes, una vez debatido el 
asunto, por unanimidad acuerdan aprobar el Plan presentado.

 

Expediente 196/2022. Licencias de Auto-Taxi (Creación, 
Ampliación o Concesión)

Favorable Tipo de votación: Ordinaria
A favor: 7, En contra: 0, Abstenciones: 4, Ausentes: 0

Por el Concejal Sr. Rodríguez se explica la propuesta que viene 
motivada por la saturación del servicio. Hace mención que desde 
enero se han generado más de cuatro mil trescientos servicios y con 
el núemro de licencias que tenemos actualmente no se pueden 
cubrir suficientemente. Interviene el Sr. Morales para decir que le 
surgen muchas dudas. Se ha hecho mención a La Santa pero  
también hay que añadir que el Hotel cuando quiere contrata 
servicios sin hablar con el Ayuntamiento. Dice que por el 
asesoramiento que ha recibido, para crear la plaza hay que hacer un 
estudio y no hay propuesta. La Presidencia interviene para decir que 
llevamos dos legislaturas con el asunto y añade que por ley estamos 
obligados a tener una plaza de vehículo adaptado. Interviene la 
Concejal Sra. Hernández para manifestar que tiene la duda de si la 
motivación es que lo pide La Santa Sport y si el Concejal ha hablado 
con todos los afectados. El Sr. Rodríguez interviene para decir que 
no solo ha hablado con La Santa Sport, sino que hay muchas quejas 
de los vecinos sobre la carencia de taxis. La Presidencia interviene 
para decir que tenemos las mismas plazas que cuando teníamos dos 
mil quinientos habitantes y ya vamos camino de los siete mil. La Sra. 
hernández quiere aclarar que el Sr. Rodríguez se refiere a los que 
ocurrió hace unos meses y le gustaría saber a quien corresponde el 
informe técnico. La Presidencia contesta que el informe técnico será 
externalizado. La Sra. Hernández dice que antes de iniciar el 
expediente se debería haber hablado con el sector y no hacerlo a 
sus espaldas. El Sr. Morales recuerda que las licencias son 
municipales y hay que tener en cuenta que hay un reglamento que 
se debe aplicar. Los asistentes, una vez debatido el asunto, con el 
voto favorable de los Concejales del Grupo de Coalición canaria y la 
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AYUNTAMIENTO DE TINAJO

abstención de los Concejales de los Grupos Movimiento Renovador 
de Tinajo y Socialista, por mayoría absoluta acuerdan iniciar 
expediente para la creación de una nueva licencia de autotaxi.

 

"MRT Moción Auxiliar Forense".

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento

Interviene el Sr. Morales para explicar la moción presentada que se 
basa en la urgente necesidad de dar solición al retraso en el servicio 
por falta de personal. La Presidencia intervien para decir que la 
moción le parece oportunista y tiene que agradecer al Senador del 
Psoe Manuel Fajardo las gestiones que está realizando. No está claro 
de quien es la competencia. Añade que existe una plaza de forense. 
Agradece que cuando gobernaba Coalición Canaria y Psoe hubo un 
acuerdo para un ayudante de las Palmas para cubrir las ausencias 
en otras Islas. Hay que buscar la forma de crear otra plaza para 
Lanzarote que se pueda desplazar a Fuerteventura. Interviene el Sr. 
Morales para decir que el Alcalde tiene la fea costumbre de no 
escuchar pues en la moción no se habla de forense sini de técnico 
auxiliar de forense. Presenta la moción porque huno gente que se lo 
planteó y el único oportunista es el Alcalde. Interviene la Sra. 
Hernández para decir que la muerte de un familiar no debe tener 
territorio. En 2020 viene un auxiliar de forense estando Julio Pérez 
en la Consejería y como libra tenemos que repartirnos el otro 
auxiliar de la Provincia. Le consta que Manuel Fajardo está en el 
tema y pidse que se incluya la Graciosa. Interviene la Presidencia 
para manifestar el apoyo a la moción dejando claro que ya llevamos 
varias legislaturas reivindicando la creación de una plaza y 
agradecer al Senador Manuel Fajardo las gestiones para que se cree 
la plaza y que pueda atender también a Fuerteventura. Los 
asistentes, por unanimidad acuerdan aprobar la moción presentada 
añadiendo que se cree la plaza para Lanzarote y que pueda atender 
también a Fuerteventura.

 

"MRT Moción Agua"

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento

El Sr. Morales explica la moción presentada, añadiendo como cita el 
caso de una vecina que tuvo un problema con la factura y Canal 
Gestión le dijo que pagara y después reclamara. La Presidencia 
explica que en el tema de la facturación ha ido con el vecino a la 
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AYUNTAMIENTO DE TINAJO

oficina y cuando se justifica el exceso, por convenio se descuenta un 
veinte por ciento. Los días que hay cortes están programados con 
anterioridad. Agradece al personal que está para averías en Tinajo 
por su entrega y dedicación y a los jefes de servicio que siempre le 
atienden. Espera que el proyecto de depósito en Tinache se acabe 
en esta legislatura. Interviene la Concejal Sra. Hernández para 
manifestar que toda la fuerza que podamos hacer vale la pena. Le 
gustaría saber lo que plantea el Alcalde cuando va a las reuniones 
del Consorcio. La Presidencia insiste en que la solución es la obra de 
la tubería de Tinache a Tinajo. La Sra. Hernández pregunta si la obra 
pertenece al Consorcio o a Canal Gestión. La Presidencia contesta 
que ha estado hablando con el Consejero Sr. Stinga y que espera 
que se pueda solucionar. Interviene el Sr. Morales para decir que 
cree que todos estamos de acuerdo en el fondo y que el problema 
está en la Gerencia de Canal Gestión. En cuanto a lo de la factura el 
parece interesante lo que dijo el Sr. Alcalde. Se manifiesta la 
idoneidad de instar a Canal Gestión para la instalación de válvulas 
de escape de aire en los contadores individuales. Así mismo, se 
añade pedir al Consorcio la prioridad en la ejecución de la obra de 
Tinache. Los asistentes, una vez debatido el asunto, por unanimidad 
acuerdan aprobar la moción presentada a la que se añadirá "Instar a 
Canal Gestión a la instalación de válvulas de escape de aire en los 
contadores individuales" y "Pedir que se de prioridad a la obra de 
Tinache".

 

Moción PSOE: MANTENIMIENTO DE LOS POSTES QUE 
SOSTINENE EL CABLEADO ELECTRICO Y 
TELECOMUNICACIONES ASI COMO DEL ALUMBRADOO 
PÚBLICO

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento

La Sra. Hernández explica la moción presentada. La Presidencia 
interviene para manifestar que el Ayuntyamiento no puede instarse 
a si mismo y que en todo caso aceptaría que se inste a Telefónica y 
empresa de telefonía. Los asistentes, una vez debatido el asunto, 
acuerdan por unanimidad aprobar la moción con la propuesta de la 
Presidencia.

 

Moción PSOE: ABORTO SIN ACOSO

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento
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AYUNTAMIENTO DE TINAJO

Interviene el Sr. Rodríguez para manifestar que el Ayuntamiento ya 
tiene un técnico que visita los Colegios para educación afectivo-
sexual y por lo tanto propone que se retire el segundo punto de la 
moción. Los asistentes, uyna vez debatido el asunto, por 
unanimidad acuerdan aprobar la moción presentada retirando el 
segundo punto propuesto.

 

Moción PSOE: APOYO A LA GANADERÍA

Favorable Tipo de votación: Unanimidad/Asentimiento

La Presidencia interviene para decir que añadiría a la moción que se 
de un plazo prudencial para adpatarse según sus capacidades y que 
se faciliten los trámites burocráticospara legalizar o autorizar las 
explotaciones a los jóvenes agricultores. El Sr. Morales anuncia su 
apoyo a la moción añadiendo que el mayor problema que tiene 
España es el Ministro de Consumo y por otra parte, cuando se sacan 
ayudas de la Consejería se van a las Islas Grandes. Los asistentes, 
con el añadido propuesto por la Presidencia, por unanimidad 
acuerdan aprobar la moción presentada.

 

 

B) ACTIVIDAD DE CONTROL

 

La Presidencia da cuenta de los siguientes:
- Mañana tendrá reunión jecutiva de la FECAM.
- Comunica que se va a reunir la Mesa General de Negociación.
- Próximamente se reunirá con la Presidenta del Cabildo.

 

 

C) RUEGOS Y PREGUNTAS

 

Interviene la Sra. Hernández para formular las siguientes:
-¿Cuándo se tiene previsto empezar con las obras del Centro 
Socicultural del Cuchillo?. La Presidencia contesta que en breve y 
solo está pendiente de corregir unos errores en mediciones del 
proyecto.
- ¿Cuándo se van a colocar los nuevos contenedores de basura?. La 

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 7
M

4A
PR

G
7P

M
6Y

5C
LC

6J
TF

JW
T2

X 
| V

er
ifi

ca
ci

ón
: h

ttp
s:

//t
in

aj
o.

se
de

le
ct

ro
ni

ca
.e

s/
 

D
oc

um
en

to
 fi

rm
ad

o 
el

ec
tró

ni
ca

m
en

te
 d

es
de

 la
 p

la
ta

fo
rm

a 
es

Pu
bl

ic
o 

G
es

tio
na

 | 
Pá

gi
na

 6
 d

e 
8 



AYUNTAMIENTO DE TINAJO

Presidencia contesta que la empresa tiene previsto disponer de los 
camiones en Septiembre y será cuando se coloquen los nuevos 
contenedores. Mientras tanto se han colocado unos cuarenta y ocho 
para completar el servicio.
- Se sigue sin recoger bel aceite usado y se ha informado que el 
servicio es municipal; ¿en que situación se encuentra?. El Sr. Berriel 
contesta que hubo una reunión con una empresa de Las Palmas y se 
dijo que tenía que ser a través de puntos limpios o ser un punto de 
recogida. Tinajo no tiene contrato.
- Hace poco el Consejero Balbuena sacó ayudas para obras y le 
gustaría saber para cuales. La Presidencia contesta que son para las 
calles de La Santa.
-¿ Cuándo se van a traer los Presupuestos de 2020 y 2021?. La 
Presidencia contesta que el de 2021 está pendiente de Mesa 
General de Negociación que será mañana.
- Tinajo no se acogió al Plan de vivienda 2020-2025. La cuantía eran 
186.268 euros para Tinajo y se quedó fuera. Ruega se explique. La 
Presidencia contesta que lo planteó en la FECAM y la Presidencia de 
la FECAM lo planteará en una próxima reunión.
- En el mes de diciembre hicieron una solicitud de explicación al 
Concejal de Hacienda ¿cómo esta el asunto?. La Presidencia 
contesta que se está preparando y que se hará en próximas fechas.
En este momento se ausenta la Concejal Sra. Hernández Nóbrega.
Interviene el Sr. Morales para formular las siguientes:
- Con el asunto del asfalto y el reasfaltado, vio el decreto de las 
Calles de La Santa. ¿Hay algún otro Plan?. La Presidencia contesta 
que hay dos fases más con unas treinta y ocho calles.
- ¿Cuándo estarán los coches de la Policía Local?. La Presidencia 
contesta que antes del veintiocho de abril.
- Sobre el Plan Gneral, ¿sabemos algo del convenio con GESPLAN?. 
La Presidencia contesta que habló con Ramón el Arquitecto para que 
lo vea y si no llamará al Viceconsejero pues estamos solo pendientes 
de la firma del convenio.
- Le llega un rumor de que se están haciendo obras en el Teleclub de 
La Santa para albergar a menores MENAS que ya han cumplido la 
mayoría de edad. La Presidencia contesta que hubo el caso de unos 
menas y queda uno. Ya hemos instado al Cabildo para que resuelva 
el problema. No se están haciendo obras en el Teleclub para eso.
- Ruega que habiendo un problema de ratas en algunas zonas del 
Municipio y en especial en La Santa y aunque le consta que el 
Ayuntamiento hace un esfuerzo en ese asunto, que se tenga en 
cuenta. La Presidencia contesta que es un problema especialmente 
de la Santa y viene derivado de Canal Gestión y se está presionando 
para que lo solucionen. Agradece al Sr. Gerente del Consorcio 
porque siempre nos atiende y realiza las gestiones que necesitamos.
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AYUNTAMIENTO DE TINAJO

- Ruega que se tomen medidas en las obras de asfaltado y 
reasfaltado en las que no se han puesto las arquetas a nivel de 
carretera, en especial en la calle Vela Latina. La Presidencia 
contesta que tiene que mirarlo.
Y no habiendo más asuntos que tratar, de orden de la Presidencia se 
da por finalizada la sesión siendo las quince horas y veintidós 
minutos del día de la convocatoria.
 

 

 

 

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE
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